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Столица при сохранении своей исторической 
красоты обновляется, развивается на основе даль-
новидного плана и приобретает современный 
облик. Строятся величественные сооружения, 
учреждения науки, жилые дома, социальные объ-
екты, дороги и мосты, создаются парки и скверы. 

Сначала глава государства посетил новое зда-
ние Ташкентского архитектурно-строительного 
института.

Президент во время посещения вуза в октябре 
2020 года поручил создать на его базе строитель-
ный кластер. Проект реконструкции института 
был расширен и доработан.

В первую очередь для архитектурно-строитель-
ного института были построены два 5-этажных 
учебных корпуса, 8-этажный административный 
корпус. Здесь разместились научно-исследова-
тельский центр строительных материалов, лабо-
ратории, спортивный комплекс, общежитие.  

В ходе визита глава нашего государства озна-
комился с проделанной созидательной работой  
и деятельностью вуза.

В институте действуют 4 факультета и 23 кафе-
дры. Готовятся специалисты по 22 направлениям 
бакалавриата и 25 направлениям магистратуры. 
Исходя из требований времени в учебную про-
грамму включены такие направления, как про-
ектирование инфраструктуры «умных» домов и 
городов, охрана труда и техника безопасности, 
сейсмостойкость сооружений.

С вводом в эксплуатацию новых корпусов 
масштабы и качество учебного процесса возра-
стут. На 2022/2023 учебный год выделено более  
1,6 тысячи квот. С ними общее число студентов 
превысит 7,5 тысячи.

Здесь глава нашего государства пообщался  
со студентами, докторантами и профессорско- 
преподавательским составом.

- Какую бы сферу мы ни начинали реформи-
ровать, в первую очередь создаем школы и гото-
вим кадры. Этот институт станет базой подго-
товки специалистов для будущей созидательной 
работы, - сказал Шавкат Мирзиёев.

Поэтому было подчеркнуто, что образова-
тельные программы должны идти в ногу со  
временем.

- Сегодня строительная отрасль является 
одним из драйверов экономики нашей страны. 
Повсюду идет строительство, производятся раз-
личные материалы. Но через пять лет сегодняш-
них знаний будет не хватать. Поэтому нужно 
всегда быть в поиске, инвестировать в себя. Что 
это за инвестиции? В совершенстве осваивать 
профессию, учить языки, работать и набираться 
опыта, - сказал Президент.

В ходе встречи студенты рассказали об усло-
виях, созданных в институте, о своих планах.

Глава государства поддержал их предложения 
и дал указания ответственным лицам. Подчерк-
нута необходимость организации практики сту-
дентов в проектных институтах и строительных 
организациях, формирования заказов на их науч-
ную работу.

На состоявшемся 6 июля текущего года видео-
селекторном совещании по градостроительству 
Президент особо затронул вопрос подготовки 
кадров и заявил, что необходимо трансформи-
ровать профильные высшие учебные заведения, 
предоставить им академическую и финансовую 
самостоятельность.

Соответственно, начата реформа организаци-
онно-управленческой системы института. Пла-
нируется специализировать вуз на подготовке 
кадров в области машиностроения, архитектуры, 
технологий строительства и строительных мате-
риалов, цифрового строительства. В этом году 
планируется внедрение системы «Цифровой 
университет», а начиная со следующего учеб-
ного года вступительные экзамены будут прово-
диться два раза в год на основе международных 
стандартов.

Президент также побеседовал с представите-
лями средств массовой информации.

Затем глава государства посетил махаллю 
«Собиробод» Юнусабадского района города  
Ташкента.

Здесь проживают около 10 тысяч человек. 
В результате работы по системе «махаллабай» 
решаются социально значимые вопросы. Обнов-
лен внешний вид многоэтажных домов, отремон-
тированы дорожки, коммуникационные сети.

Территория вокруг канала Юкори Корака-
миш, протекающего через махаллю, прежде 
была заброшенной и неприглядной. Сейчас она 
благоустроена и превращена в аллею. Постро-
ены пешеходные мосты, детские и спортивные 
площадки, фонтан, проложена велосипедная 
дорожка. Установлены скамейки, шахматные 
столики, водяное колесо. Были посажены дере-
вья и уложен газон. На территории вдоль канала 
соорудили галерею из виноградной лозы длиной 
300 метров.

Глава государства ознакомился с этими усло-
виями, побеседовал с активом махалли и предста-
вителями старшего поколения.

- Сейчас актив махалли стал большой коман-
дой. Теперь вместе с председателем работают 
его заместители, помощник хокима, лидер моло-
дежи, инспектор по профилактике, более того,  
у них достойная оплата труда, есть условия, пол-
номочия. В ответ на такое отношение необхо-
димо проявить ответственность. Махалля должна 
быть инициатором преобразований в обществе 
и служить поддержкой народу, - сказал Шавкат  
Мирзиёев.

Точка роста махалли «Собиробод» - пред-
принимательство. Здесь работают десятки  
бизнес-субъектов - производственные предпри-
ятия, пункты бытового обслуживания, частные 
клиники, продовольственные магазины. Потен-
циал предпринимательства эффективно задей-
ствуется и в других махаллях.

Здесь заместители Премьер-министра в при-
сутствии актива махалли представили инфор-
мацию о том, какие инвестиции планируется 

привлечь в Юнусабадский район, сколько будет 
создано рабочих мест.

Глава государства посетил ипотечный центр, 
организованный в Яшнабадском районе города 
Ташкента.

Вопрос жилищного обеспечения населе-
ния находится в центре постоянного внимания 
нашего государства. Его решению способствует 
масштабное строительство домов государствен-
ным и частным сектором. Для содействия населе-
нию в приобретении жилья предлагаются ипотеч-
ные кредиты. Однако не все проинформированы 
о возможностях и процедурах ипотечного креди-
тования.

Например, в текущем году коммерческим бан-
кам на ипотечные кредиты запланировано выде-
лить из бюджета 13 триллионов сумов. Однако за 
первые шесть месяцев населению выдано лишь  
30 процентов этих средств.

Поэтому на состоявшемся 6 июля видеоселек-
торном совещании Президент указал на необ-
ходимость сокращения бюрократии и создания 
ипотечных центров, обслуживающих население 
комплексно.

Первый такой центр начал свою работу в сто-
лице. Здесь собраны все предложения на ипотеч-
ном рынке и организована прозрачная система. 
Посетителям будет предоставляться подробная 
информация о строящемся в Ташкенте жилье, 
банках, выдающих ипотечные кредиты, их усло-
виях. Также будет оказана помощь в процедуре 
оформления договоров купли-продажи, залога и 
ипотечного кредита, государственной регистра-
ции права на жилье. Самое главное, все услуги 
предоставляются в одном месте.

- Много решений принимается, для улучше-
ния жизни наших людей создаются условия.  
Но многие не в полной мере осведомлены об 
этом. А те, кто в курсе, не знают, куда идти. 
Этот центр будет предоставлять комплексные 
услуги и облегчит заботы тех, кто хочет приоб-
рести жилье. Теперь необходимо развивать элек-
тронные платформы центра и сделать его еще 
более комфортным для людей, - сказал Шавкат  
Мирзиёев.

Глава государства обратил внимание на то, что 
тысячи людей не могут воспользоваться ипотекой 
для покупки частного дома с земельным участком, 
и дал соответствующие указания ответственным 
лицам.

- Необходимо внедрить ипотеку на дома  
с участком. Такая ипотека будет народной ипоте-
кой, - сказал Президент.

В центре имеются офисы строительных и деве-
лоперских компаний. Для покупателей созданы 
все условия.

Ташкентский ипотечный центр станет полез-
ной платформой для предпринимателей, желаю-
щих приобрести земельные участки, девелопер-
ских компаний, физических лиц, намеренных 
купить квартиры на основе ипотечного кредита. 
Поддержка таких проектов будет основой реше-
ния многих проблем в сфере.

З. Жонибеков. 
И. Аввалбоев.

Корреспонденты УзА.
Фото Пресс-службы

Президента Республики Узбекистан.

ПРАКТИЧЕСКОЕ ОТОБРАЖЕНИЕ СОЗИДАТЕЛЬНОГО ПОТЕНЦИАЛА

Указ 
Президента Республики Узбекистан

О НАГРАЖДЕНИИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ  
И УЧАСТНИКОВ 44-Й  

ВСЕМИРНОЙ ШАХМАТНОЙ 
ОЛИМПИАДЫ

За яркое проявление высокого интеллектуаль-
ного потенциала и профессионального мастерства, 
приумножение славы и авторитета Нового Узбеки-
стана во всем мире, успешное участие в 44-й Всемир-
ной шахматной олимпиаде в городе Ченнаи Индии  
и одержанную победу среди 188 команд стран мира, 
став достойными высокой чести называться чемпио-
нами Олимпиады, а также огромные заслуги в широ-
кой популяризации спорта в республике, воспитание 
молодого поколения в духе любви и преданности 
Родине, формировании у него чувств национальной 
гордости, мужества и патриотизма, присвоить почет-
ные звания и наградить медалями:

почетное звание  
«Ўзбекистон ифтихори»

Абдусатторову Нодирбеку Фазлиддин угли - 
члену национальной сборной команды Узбекистана 
по шахматам

Вахидову Жахонгиру Таировичу - члену нацио-
нальной сборной команды Узбекистана по шахматам

Вохидову Шамсиддину Пулат угли - члену нацио-
нальной сборной команды Узбекистана по шахматам

Синдарову Жавохиру Санжарбековичу - 
члену национальной сборной команды Узбекистана  
по шахматам

Якуббоеву Нодирбеку Муродбек угли - члену 
национальной сборной команды Узбекистана  
по шахматам

почетное звание  
«Ўзбекистон Республикасида хизмат 

кўрсатган спорт устози»
Егину Владимиру Николаевичу - тренеру наци-

ональной сборной команды Узбекистана по шахматам
Соколову Ивану - тренеру национальной сборной 

команды Узбекистана по шахматам

медалью  
«Келажак бунёдкори» 

Бобомуродову Мафтуну Панжиевну - члена 
национальной сборной команды Узбекистана  
по шахматам

Маликову Маржону Абдимажид кизи - члена 
национальной сборной команды Узбекистана  
по шахматам

Омонову Умиду Шухрат кизи - члена националь-
ной сборной команды Узбекистана по шахматам

Хамдамову Афрузу Акбаровну - члена 
национальной сборной команды Узбекистана  
по шахматам

Якуббаеву Нилуфар Муродбек кизи - члена 
национальной сборной команды Узбекистана  
по шахматам

Президент
Республики Узбекистан 

Ш. МИРЗИЁЕВ
Город Ташкент,
10 августа 2022 года.

Сегодня строительная отрасль является одним 
из драйверов экономики нашей страны. Повсюду 
идет строительство, производятся различные 
материалы. Но через пять лет сегодняшних 
знаний будет не хватать. Поэтому нужно  
всегда быть в поиске, инвестировать в себя.  
Что это за инвестиции? В совершенстве 
осваивать профессию, учить языки, работать  
и набираться опыта.

Шавкат Мирзиёев, 
Президент Республики Узбекистан.

Президент Шавкат Мирзиёев 10 августа ознакомился с проводимой  
в городе Ташкенте созидательной работой.

ИСТОРИЧЕСКАЯ ПОБЕДА 
ЗОЛОТОГО ПОКОЛЕНИЯ

Всемирная шахматная олимпиада считается неофициальным командным чемпионатом мира  
под эгидой Международной шахматной федерации (FIDE). Оттого так важно, что в этом году  

впервые в истории триумфаторами, принесшими приз с золотым отливом своей Родине, стали узбекистанцы.

Не будет преувеличением ска-
зать, что эта важная победа нашей 
сборной на состоявшейся в Индии 

44-й Всемирной шахматной олим-
пиаде, в которой приняли уча-
стие команды из 188 государств,  

вселила чувство огромной гордо-
сти в каждого соотечественника.

И вот ребята возвращаются 
домой. Половина третьего утра, 
столичный аэропорт. С замира-
нием сердца присутствующие 
вслушиваются в объявления дис-
петчера, ожидая соотечествен-
ников. Волнуются собравшиеся 
здесь родители шахматистов, их 
друзья, а вместе с ними и поэты, 
писатели, журналисты. Присут-
ствующие готовятся встретить 
героев с букетами цветов.

(Окончание  
на 2-й стр.)
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Государственной инспекцией сов-
местно с заинтересованными министер-
ствами и ведомствами с учетом поже-
ланий граждан за последние пять лет 
разработан новый порядок лицензиро-
вания деятельности в сфере негосудар-
ственных образовательных услуг. И эти 
процессы совершенствуются год от года. 

Реформы, как отметили участники 
встречи, проводились в два этапа. 
На первом постановлением Кабинета 
Минист ров «О совершенствовании 
порядка лицензирования деятельности в 
сфере оказания негосударственных обра-
зовательных услуг» от 27 марта 2018-го 
разработаны и утверждены шаги для 
предпринимателей, желающих открыть 
соответствующие организации. 

Обеспечение прозрачности деятель-
ности достигнуто за счет полной цифро-
визации процессов выдачи документов, 
упрощения всех процедур с целью сокра-
щения временных и денежных затрат 
сограждан, отмены истребования лиш-
них бумаг (количество документов, пре-
доставляемых соискателями лицензии, 
уменьшено с девяти до пяти). 

- За последние годы число высших 
учебных заведений в нашей стране 
и процент охвата молодежи высшим 
образованием увеличились в разы, - 

отметил начальник Государственной 
инспекции по надзору за качеством 
образования Улугбек Ташкенбаев. -  
В данный момент перед нами стоит 
актуальная задача: создать систему кон-
троля качества образования, свободную 
от излишней волокиты и бюрократизма, 
путем изучения передового зарубежного 
опыта. 

На основании упрощенной 
системы выданы лицензии более чем 
четырем тысячам негосударствен-
ных образовательных организаций 
(НОО), соответствующим требова-
ниям, установленным инспекцией.  
В результате количество таких учреж-
дений увеличилось с 512 (в 2017 году) 
до 5678 на сегодня, то есть их число 
за последние пять лет выросло почти  
в 11 раз. 

Выдано 2189 лицензий на дошколь-
ное образование, 300 - общее среднее, 
42 - оказание услуг высшего образова-
ния, 623 - внешкольное, 853 лицензии на 
переподготовку кадров и повышение их 
квалификации. 

На втором этапе в соответствии с 
Законом «О лицензировании, разреши-
тельных и уведомительных процедурах» 
разработаны новые условия работы НОО. 
На основе передового зарубежного опыта 

четко указаны требования к таким орга-
низациям. Также в Законе «Об образова-
нии» от 23 сентября 2020-го определен 
их правовой статус, регламентированы 
нормы деятельности.  

- С увеличением количества НОО в 
нашей стране между ними формиру-
ется конкурентная среда, - продолжает 
У. Ташкенбаев. - Здоровая конкурен-
ция - невидимая сила, совершенству-
ющая качество образования, культуру, 
создающая среду для саморазвития в 
сфере. Кроме того, частный сектор слу-
жит удовлетворению образовательных 
потребностей нашего народа, взяв на 
себя часть задач по предоставлению 
соответствующих услуг. Именно через 
негосударственные образовательные 
организации в сферу проникают передо-
вые технологии и ресурсы. Цель нашей 
встречи перед новым учебным годом -  
выявление проблем, мешающих дея-
тельности учреждений, определение 
мер по их устранению, а также оказание 
методической поддержки. 

Ответственные работники инспекции 
выступили с предложениями по органи-
зации деятельности НОО, обмену опы-
том, внедрению действующих правовых 
норм, а также с докладами по результа-
там анализа их деятельности. 

- Под председательством Президента 
5 апреля состоялось видеоселекторное 
совещание по анализу эффективности 
реформ в сфере народного образования, -  
говорит Улугбек Ташкенбаев. - Обсуж-
дены многие вопросы, критически про-
анализирована работа соответствую-
щих учреждений и образовательных 
организаций на местах. В ходе иссле-
дования основное внимание уделялось 
организации учебного процесса в общеоб-
разовательных школах регионов, качеству 
уроков, педагогическому потенциалу и 
педагогическому мастерству, создаваемым 

условиям, активности учащихся, духов-
ной среде в школах. Утверждены целе-
вые дорожные карты по выявленным 
недостаткам. Отмечено, что передовые 
методики внедрены в специализирован-
ных и частных школах. Однако все еще 
наблюдаются недочеты.

В частности, в ходе изучения работы 
НОО в нашей республике инспекцией 
выявлены нарушения законодательства 
и несоблюдение лицензионных требова-
ний, что в будущем послужит предот-
вращению подобных случаев в других 
таких учреждениях. Например, статьей 
9 вышеупомянутого Закона «Об обра-
зовании» установлено, что в первый 
класс общей средней образовательной 
организации дети принимаются в год 
исполнения им семи лет. Данная норма 
в равной степени обязательна как для 
государственных, так и негосударствен-
ных общеобразовательных организа-
ций. Несмотря на то, что перед началом 
прошлого учебного года широкой обще-
ственности несколько раз была предо-
ставлена подробная информация об этом, 
имели место случаи незаконного приема 
в школы ребят младше семи лет. 

Кроме того, за истекший период 
2022-го изучена деятельность НОО.  
В процессе замечено, что наряду с высо-
коэффективными негосударственными 
образовательными организациями, опыт 
которых необходимо популяризировать, 

существуют и те, что не организовали 
должным образом образовательные 
процессы, не соблюдают законы и уста-
новленные про цедуры, не могут обеспе-
чить соответствующий уровень качества 
предоставляемых услуг. У некоторых из 
них отзываются лицензии. В отношении 
других принимаются административные 
меры.

Так, проанализирована деятельность 
170 негосударственных организаций 
образования, в адрес которых поступили 
жалобы. Среди них 132 дошкольных,  
29 общеобразовательных и девять выс-
ших учебных заведений. У трех обще-
образовательных школ действие лицен-
зии приостановлено на шесть месяцев, 
у одной - на 10 дней. Еще одна лицензия 
аннулирована по решению суда. Осталь-
ным отправлены предупредительные 
письма. 

За истекший период 2022-го выданы 
лицензии восьми негосударственным 
организациям высшего образования. 
В этом году, например, частные вузы 
начали свою деятельность в Кашкадарь-
инской, Наманганской и Самаркандской 
областях. В результате на сегодня коли-
чество таких вузов, лицензированных 
инспекцией, достигло 42.

Также отмечено, что в завершенном 
учебном году учебники и тетради для 
упражнений некоторых классов сданы 
с опозданием, а в некоторых учебниках 

обнаружены ошибки. Подчеркнуто: уста-
новлено 36 часов обязательного обучения 
педагогов в год, но не утверж ден реестр 
занимающихся повышением квалифика-
ции НОО, что вызывает ряд неудобств.

Кроме того, подчеркнуто, что в шко-
лах введен новый предмет «Естество-
знание», но квалификация учителей по 
данному направлению не повышена, 
поэтому в будущем могут возникнуть 
проблемы с качеством его преподава-
ния. В ходе обсуждения разъяснено, 
что учителя негосударственных школ 
участвуют в аттестации педагогических 
кадров добровольно и к обязательной 
аттестации не привлекаются.

Также внедрена новая институцио-
нальная система аккредитации органи-
заций образования. Эта система, усовер-
шенствованная на основе опыта Южной 
Кореи, США, Великобритании, Австра-
лии, Европейской ассоциации гарантии 
качества в высшем образовании (ENQA), 
была адаптирована к международно при-
знанным стандартам ISO и Европейского 
союза. 

В завершение мероприятия подчерк-
нуто, что будут приняты необходимые 
меры по проблемам, препятствующим 
эффективной организации деятельно-
сти НОО, и достигнута договоренность 
о проведении встреч и мероприятий по 
актуальным вопросам на постоянной 
основе.

РЕФОРМЫ В ОБРАЗОВАНИИ -  
ШАГ В БУДУЩЕЕ

Конференция

Сабина Алимова.
«Правда Востока».

Развитие системы образования возведено в нашей стране в ранг 
государственной политики. Задачи по реформированию этой 
важнейшей сферы, от которой зависит будущее государства, 
решаются поэтапно. Одним из семи приоритетов Стратегии 
развития Нового Узбекистана на 2022-2026 годы стало приумножение 
человеческого капитала. Накануне в столице состоялась 
конференция по вопросам повышения значимости негосударственных 
образовательных организаций и качества обучения в них. Мероприятие 
организовано Государственной инспекцией по надзору за качеством 
образования при Кабинете Министров Республики Узбекистан.

ИСТОРИЧЕСКАЯ ПОБЕДА ЗОЛОТОГО ПОКОЛЕНИЯ
И вот они - юная поросль граждан 

страны, возвеличивших Узбекистан на 
очередной Всемирной шахматной олим-
пиаде: Нодирбек Абдусатторов, Жахонгир 
Вахидов, Шамсиддин Вохидов, Жавохир 
Синдаров, Нодирбек Якуббоев. Здесь же 
проявившие талант в шахматах девушки -  
Мафтуна Бобомуродова, Маржона Мали-
кова, Умида Омонова, Афруза Хамдамова 
и Нилуфар Якуббаева. С высоко поднятым 
флагом республики они входят в холл аэро-
порта. Под звуки традиционных музыкаль-
ных инструментов чемпионов обнимают 
близкие. 

Выступивший на организованной  
в аэропорту церемонии встречи Премьер- 
министр Республики Узбекистан Абдулла 
Арипов зачитал шахматистам-победите-
лям поздравление Президента Республики 
Узбекистан Шавката Мирзиёева. Затем 
им вручили подарки от имени главы госу-
дарства - ключи от легковых автомобилей  
и сертификаты на денежные премии. 

- Мы рады, что вернулись на Родину с 
«золотом», - говорит один из триумфато-
ров Жахонгир Вахидов. - Телефонный зво-
нок главы государства, его поздравление 
вселили в нас невероятное чувство гордо-
сти. Мы впервые в истории Узбекистана  

завоевали золотую медаль. От чистого 
сердца благодарны Президенту, всем, кто 
нас поддерживал. Мы достигли победы бла-
годаря этой поддержке, вниманию и заботе.

Триумф узбекистанцев, конечно, общий. 
Вместе наши шахматисты пришли к фено-
менальному успеху, который можно повто-
рить, но не превзойти. И все же, наверное, 
стоит сказать и о вкладе каждого. Ведь 
организаторы, по установившейся тради-
ции, вручают игрокам награды и за личные 
достижения. 

Так, существует градация выступлений 
на четырех черно-белых шахматных полях. 
Каждая сборная коллегиально выбирает, кто 
и на какой доске выступит по регламенту 
Всемирной шахматной олимпиады. Поэтому 
важно, как тренеры расставят своих подо-
печных, исходя из их возможностей, такти-
чески грамотно и равномерно распределят 
нагрузку на всех, чтобы в итоге добиться 
конечной цели - общекомандной победы. 

Лучшего результата на четвертой доске 
добился 27-летний Жахонгир Вахидов. Как 
самый старший в сборной и опытный боец, 
конечно, чувствовал особую ответствен-
ность. Ведь он должен был вести за собой 
молодых коллег, показывать им пример 
стойкости, профессионального отношения 
к делу. И именно Жахонгир на мажорной 
ноте завершил заключительную партию в 
матче со сборной Нидерландов. До него три 
товарища свои встречи сыграли вничью. 

Серебряную фигурку шахматного коня 
(так выглядит приз FIDE за второе место) 
вручили семнадцатилетнему Нодирбеку 
Абдусатторову, выступавшему на первой 
доске. Юноша обошел по баллам самого 
чемпиона мира в трех категориях древней 
игры и обладателя шахматного Оскара - 
Магнуса Карлсена (Норвегия). Даже пере-
играл в очном поединке лидера сборной 

Индии Доммараджу Гукеша, который  
в индивидуальном зачете набрал наибольшее 
количество очков на Всемирной шахматной 
олимпиаде и завоевал «золотого коня». 

О большой симпатии к Н. Абдусатторову 
в одной из соцсетей своеобразно признался 
известный польский шахматист: «Когда 
родится сын, назову его Нодирбеком». 

Таких игроков, как Нодирбек Якуббоев, 
в футболе называют полезными и незаме-
нимыми. Ему только двадцать лет. Но если 
не очень разговорчивый парень скажет, то в 
точку. Если сделает ход на второй команд-
ной доске, то наверняка. Нодирбек тоже под-
нялся на призовой подиум, чтобы получить 
«бронзового коня» за личное достижение. 

Безусловно, ни в коем случае нельзя недо-
оценивать также вклады в общий успех еще 
двух наших талантливых ребят - Жавохира 
Синдарова, игравшего на третьей доске, и 
Шамсиддина Вохидова, готового в любую 
минуту подставить плечо товарищам по 
сборной. 

Все они постарались на славу, показав 
захватывающую игру, достойную «золота», 
а вместе с тем сделали подарок к дорогому 
для каждого из нас торжеству - прибли-
жающейся 31-й годовщине Независимости 
Узбекистана.

Таджи Тимуров.
Фото Музаффара Абдуллаева.

Фархад САБИРОВ, 
директор Международной шахматной академии: 

- Мы долго шли к этому событию. В 2004 году наш 
соотечественник Рустам Касымджанов стал чемпи-
оном мира по шахматам по версии Международной 
федерации шахмат (FIDE). Затем были чемпионы мира 
среди юношей в своей категории. Например, Нодирбек 
Абдусатторов, который блеснул на этой 44-й Всемир-
ной шахматной олимпиаде, до этого стал чемпионом мира по быстрым 
шахматам. 

Такого успеха Узбекистан еще не видел. Это было великолепно.  
Безусловно, без поддержки государства подобного результата добиться 
невозможно. Выделяются огромные финансовые средства, чтобы при-
влечь ребят к этому направлению. Например, сейчас функционирует 
программа обучения шахматам в школах: дети младших классов изу-
чают эту древнюю игру. 

В шахматах, несомненно, присутствует и элемент везения. Как 
мы говорим, каждый шахматист может совершить какой-то просчет, 
«зевок», сделать грубую ошибку. От этого не застрахован никто: ни 
любитель, ни чемпион мира.

Поэтому пока на доске не было показано, что партия закончилась,  
а результат был 0:1 в нашу пользу, переживали и нервничали. Игра 
была непростой и захватывающей, но тем и ценнее победа наших соот-
ечественников.

Рустам КАСЫМДЖАНОВ,
гроссмейстер, чемпион мира по версии FIDE:

- Ребята превратили сказку в явь, выиграв золото на 
44-й Всемирной шахматной олимпиаде. Высшее, ни с 
чем не сравнимое достижение для любой страны. Ведь 
это самое престижное из всех существующих в данном 
направлении соревнований. 

Ради победы нашей команде пришлось показать 
идеальную игру, продемонстрировать весь талант, а в решающий 
момент - мужество, чтобы сделать данное историческое достижение 
возможным. 

Сердечно поздравляю их с этим, а также каждого в Узбекистане, 
кто любит шахматы, играет в них. Убежден, это наша общая победа. 
Надеюсь, таких свершений у нас будет еще очень и очень много.

Маъсуд МУСАЕВ, 
преподаватель Узбекского государственного 
университета физической культуры и спорта: 

- В составе нашей команды победителей - известные 
шахматисты, добившиеся определенных значимых 
успехов. 

Среди чемпионов непосредственно от нашего уни-
верситета выступил студент Шамсиддин Вохидов. 
Наблюдал за тем, как он работал над собой, готовился к этому состяза-
нию на высочайшем уровне. 

Еще одно из важнейших событий - то, что в 2026 году Всемирную 
шахматную олимпиаду будем принимать здесь, в Узбекистане. И это 
тоже большое достижение нашей республики, следствие заботы и вни-
мания Президента Шавката Мирзиёева.

Мухиддин МАДАМИНОВ,
международный мастер по шахматам:

- В 2026-м в Узбекистане пройдет 46-я Всемирная 
шахматная олимпиада. Это грандиозное событие как 
для нас, так и для развития шахмат в стране. 

Государство уделяет большое внимание развитию 
направления, выделяются призовые фонды, страна 
отправляет игроков на чемпионаты за рубеж. Думаю, 
это только первые плоды проводимой работы.

Триумф узбекистанских гроссмейстеров  
на 44-й Всемирной шахматной олимпиаде в городе Ченнаи 

(Индия), как отмечают специалисты, уже вошел в историю.  
В повестке всех международных информационных лент -  

Узбекистан и блестящая игра его шахматистов.

Мнения

Н. Якуббоев 0,5-0,5 Й. Ван Форест Ш. Вохидов 1-0 Д. В. СигуэньясЖ. Синдаров 0,5-0,5 Б. БокН. Абдусатторов 0,5-0,5 А. ГириЖ. Вахидов 1-0 М. Уормердам

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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Несколько лет назад большую 
часть СГМ «Даштбог» города 
Намангана занимал огромный 
сад экспериментального 
хозяйства имени Шредера, 
где росли поистине 
уникальные в своем роде 
деревья. Сейчас здесь создана 
малая промышленная зона 
«Даштбог», ориентированная 
на текстильное производство.

С ее создания прошло не более года, но 
уже выпускаются текстильные изделия 
в широком ассортименте. Так, сорочки 
ООО «Dreamliner Textile» уже полюби-
лись потребителям нашей страны и за 
рубежом. Мы понаблюдали за процессом 
рождения продукции с момента закроя до 
упаковки в нарядный пакет. Кстати, кра-
сиво упаковать рубашку тоже надо уметь. 
И Диёра Марупова, Сожида Умарова, 
Нигора Гозиева весьма преуспели в этом.

- Предприятие создано за счет соб-
ственных средств, приобретены и уста-
новлены производственные линии из 
ФРГ, КНР и Турции, организовано 80 
рабочих мест, - говорит директор Анвар 
Рахимов. - Налажен выпуск качествен-
ной продукции, которая в полном объ-
еме уходит на экспорт - в Россию, США, 
Туркменистан, Кыргызстан и Казахстан. 
Постоянно работаем над улучшением 
качества продукции, изучаем тенденции 
современной моды и спрос на рынке. 

- Удается совмещать работу на 
фабрике с учебой в НамГУ, - рассказывает 
Д. Марупова, сноровисто упаковывая  

белоснежные сорочки в фирменные 
пакеты. - Мне здесь нравится: зарплата 
выдается вовремя, предоставляются 
обед и транспортные услуги. А навыки 
швеи-мотористки и закройщицы непре-
менно пригодятся в жизни.

Соседнее предприятие «Азиз дизайн 
сервис» специализируется на выпуске 
сумок: спортивных и школьных, ранцев 
и рюкзаков.

- Продукция рассчитана на самые 
разные потребительские группы, - рас-
сказывает управляющий Мухиддин 
Каюмов. - Шьем сумки и ранцы для 
школьников, спортсменов и турис-
тов, рюкзаки, в том числе и военные. 
При этом используем как отечествен-
ное сырье, так и из КНР. Сейчас здесь 

работают 45 человек, но не собираемся 
останавливаться на этом и продолжаем 
набирать людей, планируем наращивать 
производство. Наша продукция пользу-
ется неизменным спросом.

Во всех цехах ООО «Сохиймирзо 
текстиль» висят комплекты новенькой 
школьной формы. Как говорят специа-
листы, она красива и элегантна, в полном 
объеме отвечает предъявляемым требо-
ваниям.

- Пока заняты производством школь-
ной формы, но при случае можем взяться 
за любой заказ: у нас работают опытней-
шие специалисты, которые справятся 
с любым делом, - говорит менеджер 
Нусратилло Латипов. - Предстоит сшить 
20 тысяч комплектов школьной формы, 

постараемся успеть выполнить заказ до 
сентября.

- Изначально в ходе создания МПЗ 
почти все предприятия были ориентиро-
ваны на швейное и текстильное произ-
водство, - вводит нас в курс дела помощ-
ник хокима города Намангана Шахноза 
Мамарахимова. - Здесь создано 22 про-
изводственных предприятия, 11 уже 
работают, остальные - на стадии запуска. 
Совместно с руководством махалли изу-
чаем проблемы предпринимателей, ста-
раемся им помочь с кредитами и в реше-
нии других вопросов, поддерживаем 
все деловые инициативы. Так, Шохиде 
Валиевой предоставлено пустующее зда-
ние, где она открыла магазин тканей и 
цех по пошиву женских нарядов. Шавкат 

Халилов решил заняться изготовлением 
мебели на дому, и мы помогли ему в этом 
деле.

Жители улицы Гирвансайской Обид-
хон Убайдуллаев и Мухаммаджон Муми-
нов создали дома фермы по выращива-
нию перепелок. Каждый довел поголовье 
примерно до четырех тысяч. Диетиче-
ское мясо и яйца пользуются стабильно 
высоким спросом. Кстати, Мухлисе Джа-
маловой также помогли получить кредит 
для покупки шести овец.

- В нашей махалле проживают почти 
4,8 тысячи человек, и нам с помощником 
хокима пришлось основательно изучить 
материальное состояние людей, уровень 
их жизни и род занятий, - вступил в разго-
вор председатель СГМ Рахматилло Жаб-
боров. - Разделили граждан на категории 
по уровню благосостояния. В частности, 
223 малообеспеченные семьи нуждаются 
в помощи, 253 - среднего достатка и 227 -  
вполне состоятельные. Тщательно взве-
сив все возможности и перспективы, при-
шли к выводу, что драйверами махалли 
могут быть швейная промышленность 
и техническое обслуживание автомоби-
лей. У нас много женщин-домохозяек, 
желающих подработать шитьем, - надо 
им только помочь. Так, пяти женщинам, 
состоящим в «женской тетради», оказали 
содействие в получении льготных кре-
дитов на приобретение швейных машин. 
Теперь они успешно работают. В МПЗ 
трудится большая часть жителей нашей 
махалли.

Впрочем, как мы убедились, местные 
бизнесмены успешно осваивают и дру-
гие отрасли. Так, только в технопарке  

в районе вокзала работают порядка 200 
предпринимателей. Благодаря созданию 
МПЗ и интенсивному развитию бизнеса 
здесь удается успешно решать проблемы 
занятости и бедности, трудоустройства 
молодежи и прочие.

- Стараемся помогать представите-
лям социально уязвимых слоев населе-
ния и людям с ограниченными возмож-
ностями, задействовать при этом все 
ресурсы, - продолжил беседу председа-
тель махалли. - Так, при помощи началь-
ника 2-го сектора Х. Адилова удалось 
оказать содействие в лечении гражданки 
Фатимы Ш. Были выделены материаль-
ные средства, продукты для семьи и не 
только.

Когда мы уже собирались уходить, в 
офис СГМ пришла Гулбахор Турсунова и 
попросила помочь ей расширить бизнес - 
кондитерское производство. Со своей сто-
роны предпринимательница пообещала 
наладить профессиональное обучение 
девушек. Р. Жабборов и Ш. Мамарахи-
мова тут же занялись изучением вопроса 
и стали изыскивать возможные резервы.

Таким образом, благодаря созданию 
соответствующих условий государством, 
организации МПЗ и неустанной работе 
помощников хокимов и других органов 
власти на местах выявляются возмож-
ности и перспективы каждой конкрет-
ной махалли, определяются драйверные 
сферы развития. В результате повыша-
ется достаток граждан, множатся адреса 
благополучия в республике.

Фируза Атаханова.
Алтынбек Байбулатов.  

Навоийская область.

Адреса благополучия

ДРАЙВЕРЫ МАХАЛЛИ «ДАШТБОГ»

Первым крупномасштабным проектом незави-
симого Узбекистана стало строительство желез-
ной дороги Навои - Учкудук - Султонувайстаг - 
Нукус. Он был успешно реализован в 2001 году. 
Достигнута связь северных рай онов с центром 
республики.

Со временем расширялись горизонты, железно-
дорожники обозначали новые скорости. Еще один 
крупный проект, имеющий значение и сегодня, 
стартовал в 2008-м, когда был подписан контракт 
с испанской компанией Talgo на приобретение 
высокоскоростных пассажирских электропоез-
дов. В результате в октябре 2011-го впервые в 
регионе ЦА запущен высокоскоростной маршрут 
от Ташкента до Самарканда.

Наша республика не имеет выхода к морю. Это 
нисколько не останавливает Узбекистан от поста-
новки амбициозных целей - не только преодолеть 
географически обусловленные трудности, но и 
создать новые транспортные коридоры и заявить 
о себе как о крупном международном хабе. Один 
из сложных и значимых среди реализованных 
проектов независимого Узбекистана - железнодо-
рожный тоннель в Камчикском горном перевале. 
Он находится на железнодорожной линии Туки-
мачи - Пап, связывающей Ферганскую долину с 
остальной частью Узбекистана, а также с систе-
мой железных дорог Кыргызстана и Китая. Дан-
ный транспортный коридор дал толчок развитию 
национальной экономики, сократил расходы на 
транспортировку грузов, многократно упростил 
выход товаров на международные рынки.

В поздравлении работникам железнодорож-
ного транспорта Республики Узбекистан по слу-
чаю профессионального праздника, широко отме-
чавшегося в минувшее воскресенье, глава нашего 
государства подчеркнул: «...в преддверии знаме-
нательной даты - 31-й годовщины независимости 
любимой Родины, говоря о вашем ответственном 
и почетном труде, мы с удовлетворением отме-
чаем, что за прошедший период акционерное 
общество «Узбекистон темир йуллари» прошло 
большой путь развития. За годы независимости 
проложено более 2400 километров новых желез-
ных дорог, электрифицировано свыше трех тысяч 
километров, проведена реабилитация 1100 кило-
метров железнодорожных путей, все это свиде-
тельствует об огромной работе, осуществленной 
за короткий по историческим меркам срок.

...Сегодня, когда все наши реформы реализу-
ются на основе благородного принципа «Во имя 
чести и достоинства человека», роль и значение 
этого вида транспорта еще больше возрастают».

Целевые ориентиры АО «Узбекистон темир 
йуллари» и его структурных подразделений 
направлены на реализацию масштабных проектов  

по строительству новых железных дорог и модер-
низации имеющихся, на удовлетворение потреб-
ности народного хозяйства и населения в гру-
зовых и пассажирских перевозках, возведение 
мостов и путепроводов, создание современных 
производственных и социально значимых пред-
приятий, развитие промышленного сектора.

На предприятиях АО освоен серийный выпуск 
современных пассажирских и грузовых вагонов, 
отвечающих международным стандартам и тре-
бованиям. Пассажирские плацкартные, купейные, 
сидячие вагоны с кондиционированием воздуха, 
а также наиболее востребованные виды грузо-
вых вагонов - крытые, полувагоны, цистерны для 
нефтепродуктов и другие. 

Немаловажное значение придается дальней-
шему развитию импортозамещения и локализа-
ции производства. В частности, запасных частей, 
узлов и деталей для подвижного состава и строи-
тельства железнодорожной инфраструктуры.

От Стратегии действий -  
к Стратегии развития

Специалисты акционерного общества, работ-
ники структурных подразделений с гордо-
стью говорят: за последние годы в результате 
последовательной и системной работы много-
тысячного коллектива созданы и продолжают 
строиться железные дороги и мосты, тоннели и  
путепроводы, идет модернизация необходимых 
участков.

Строительство совмещенного автодорожного и 
железнодорожного моста, возводящегося над рекой 
Амударья, соединит некоторые районы Республики 
Каракалпакстан и Хорезмской области. Объект 
имеет большое значение для развития региона.

Специалисты подсчитали, что новый мост 
позволит сократить расстояние перевозок грузов, 
поступающих из России и Казахстана, на 240 км, 
а время - на шесть часов. Таким образом, объем 
грузоперевозок возрастет в два раза и достигнет 
25 млн тонн в год. 

Еще одним стальным прорывом стала желез-
нодорожная линия Ташгузар - Байсун - Кумкур-
ган, которая пересекает горный хребет высотой  
1800 метров. Проект реализован силами предпри-
ятий железнодорожной отрасли нашей страны, 
что позволило обрести и обогатить опыт выполне-
ния строительно-монтажных работ в непростых 
природно-климатических условиях, в букваль-
ном смысле пробить сквозь горы путь к новым 
возможностям в развитии экономики республики. 
Этот проект помог сформировать Трансафганский 
железнодорожный коридор, логическим продол-
жением которого стало строительство первой  

в истории Афганистана 75-километровой желез-
нодорожной магистрали Хайратон - Мазари- 
Шариф. Главное, она положила начало реализации 
нового транспортного проекта: железной дороги 
Мазари-Шариф - Кабул - Пешавар с выходом на 
Пакистан, Индию и далее - на Юго-Восточную 
Азию. Так называемый Кабульский коридор пре-
доставит государствам Южной Азии возможность 
выхода на рынки СНГ и Европы.

30 августа 2020-го для жителей и гостей Фер-
ганской долины, а это три области региона, стало 
исторической датой. В этот день состоялся запуск 
первого пассажирского поезда по кольцевой 
железнодорожной линии Золотой долины общей 
протяженностью 331,6 км. В ходе реализации 
проекта строительства железнодорожной линии 
Ангрен - Пап электрифицирована железная дорога 
в Андижан через Коканд и Маргилан. В 2019 году 
завершился второй этап проекта - электрифика-
ция участка Пап - Наманган.

УП «Трест «Куприккурилиш» - структур-
ное подразделение, входящее в АО «Узбекистон 
темир йуллари» и являющееся флагманом отече-
ственного мостостроения. Имеет богатый опыт по 
возведению мостов, многоуровневых путепрово-
дов, дорожно-транспортных развязок и не только. 
В настоящее время специалисты треста продол-
жают реализацию ряда проектов. Например, по 
строительству первого монолитного путепровода  

в Самарканде. Объект имеет высоту 5,5 м,  
длину - 110, ширину - 28,9 и два съезда в разные 
стороны по направлению движения. Основная 
дорога шестиполосная - по три в одну и в другую 
стороны.  После ввода в эксплуатацию пропуск-
ная способность на новом сооружении составит 
около 600 единиц автотранспорта в час, а в сутки -  
порядка 14 тысяч автомобилей.

Специалисты унитарного предприятия прини-
мали и продолжают принимать активное участие 
в уникальном проекте современной столицы - 
первого и второго этапов строительства наземной 
кольцевой линии Ташкентского метрополитена, 
соединения запущенных линий с Сергелийской 
веткой. В рамках второй очереди проекта запла-
нировано построить пять станций к концу этого 
года, еще две станции - в следующем, к празднику 
Навруз. Эта линия охватит услугами метро около 
250 тысяч жителей 62 махаллей.

В рамках реализации цели  
36 Стратегии развития Нового 
Узбекистана на 2022-2026 годы 
предусмотрено развитие единой 
транспортной системы  
во взаимосвязи со всеми видами 
транспорта, создание условий 
для возможности осуществления 
ежедневных поездок на рейсовых 
транспортных маршрутах между 
крупными городами. Намечено 
развитие рынка транспортных  
и логистических услуг  
и инфраструктуры, доведение уровня 
электрификации железнодорожной 
инфраструктуры до 60 процентов,  
а также повышение привлекательности 
междугородних и пригородных 
железнодорожных маршрутов.

Цель 26 этого важнейшего документа предпола-
гает привлечение на основе государственно-част-
ного партнерства инвестиций в объеме 14 милли-
ардов долларов, в том числе в сферу транспорта.

Сегодня продолжается реализация одного из 
крупных инвестиционных проектов, направлен-
ных на модернизацию и расширение магистраль-
ной инфраструктуры страны, -  электрификация 
железнодорожной линии Бухара - Ургенч - Хива. 
Азиатский банк развития и Азиатский банк 
инфраструктурных инвестиций одобрили соот-
ветствующие займы.

Реализация программы позволит организовать 
транспортный коридор для связи Китая с Евро-
пой с прохождением через Центральную Азию, 
будет способствовать увеличению экономического 
и туристского потенциала региона, улучшению 
связи и торговли с соседними странами. Плани-
руется, что высокоскоростные поезда Afrosiyob 
станут преодолевать путь от Ташкента до Хивы  

примерно за семь часов. Это значительно сэкономит 
расход топлива на дорогу и другие организационные 
затраты. Улучшится качество грузовых и пассажир-
ских перевозок. Повысится пропускная способность 
маршрута. Будут созданы рабочие места.

Международное сотрудничество
В марте этого года в Ташкенте прошла шести-

сторонняя встреча руководителей железнодорож-
ных администраций Узбекистана, Кыргызстана,  
Туркменистана, Азербайджана, Грузии и Турции 
по развитию международного мультимодального 
маршрута Страны АТР - Китай - Кыргызстан -  
Узбекистан - Туркменистан - Азербайджан -  
Грузия - Турция - Европа.

Стороны отметили особую стратегическую 
важность дальнейшего взаимодействия по разви-
тию международного мультимодального марш-
рута. Скоординированные меры и взаимодействие 
всех его участников способствовали оживлению 
и увеличению объемов грузоперевозок, ускоре-
нию пропуска контейнерных поездов и организа-
ции комбинированных перевозок грузов. А при-
менение специальных тарифных ставок и условий 
грузоперевозок позволило существенно нарас-
тить объем торговли между странами. Это отве-
чает интересам всех участников и способствует 
привлечению дополнительных грузопотоков.

Проведены переговоры между делегациями 
железнодорожных администраций Азербай-
джана, Грузии, Туркменистана и Узбекистана 
о возможности перевозок химических грузов и 
минеральных удобрений в вагонах по террито-
риям стран-участниц с предоставлением льгот-
ных тарифов, а также о необходимости расшире-
ния географии перевозок экспортных грузов из 
Республики Узбекистан по направлению к портам 
Черного моря - и далее в Европу.

На Международной конференции «Афгани-
стан: безопасность и экономическое развитие», 
прошедшей в Ташкенте 25-26 июля, в числе про-
чих состоялось секционное заседание по реализа-
ции одного из крупных проектов «Строительство 
железнодорожного маршрута Термез - Мазари- 
Шариф - Кабул - Пешавар (Кабульский коридор).  
В работе секции принял участие и. о. председателя 
правления АО «Узбекистон темир йуллари» Хус-
нутдин Хасилов. Он отметил, что проект является 
наиболее перспективным и экономически выгод-
ным проектом для стран региона, в частности для 
стран Центральной Азии и Афганистана, и под-
черкнул, что скорейшее осуществление данного 
строительства и обеспечения перевозок грузов в 
этом направлении позволит государствам региона 
по железной дороге выйти к портам Пакистана.  
Х. Хасилов подчеркнул, что формирование тран-
зитных возможностей, в частности железных 
дорог для Афганистана, приведет к экономиче-
скому развитию этой страны. Отмечено, что акци-
онерное общество «Узбекистон темир йуллари» 
готово оказать необходимую помощь. 

Реализация данного проекта позволит сокра-
тить сроки и стоимость транспортировки грузов 
на 30-40 процентов. Расчетные объемы перевозок 
уже в первые годы эксплуатации могут вырасти до 
трех миллионов тонн, а к 2030-му составят более  
15 млн тонн в год.

***
Узбекистан стремится стать транспортным 

и логистическим хабом Центральной Азии.  
Не менее значимые задачи стоят перед внутрен-
ним развитием отрасли. В соответствии с целями 
Стратегии развития Нового Узбекистана на 2022-
2026 годы предстоит еще многое сделать по 
модернизации железнодорожной системы страны, 
реализации крупных и перспективных проектов с 
привлечением в отрасль зарубежных инвестиций, 
подготовке молодой смены. 

В преддверии 31-летия независимости Узбеки-
стана коллектив АО «Узбекистон темир йуллари» 
и его структурных подразделений уверенно 
смотрит в будущее: обозначенные цели сегодня 
планомерно находят свое воплощение. Каждый 
достигнутый рубеж в железнодорожной отрасли 
означает прогресс страны в целом.

Максим Черногаев.
«Правда Востока».

При содействии Информационно-аналитического
медиацентра  АО «Узбекистон темир йуллари».

АО «УЗБЕКИСТОН ТЕМИР ЙУЛЛАРИ»: 
ВЫСОКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ  

И ИННОВАЦИОННЫЕ ПРОЕКТЫ

С первых лет независимости Узбекистана развитию железнодорожного транспорта 
уделяется особое внимание. Сегодня в этой базовой отрасли экономики страны 
достигнуты значимые результаты. Функционирует единая система железнодорожных 
транспортных коммуникаций, надежно и эффективно связывающая комфортным 
железнодорожным, в том числе высокоскоростным, сообщением все регионы нашей 
страны и обеспечивающая выход к международным транспортным коридорам.
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Реклама

По итогам жеребьевки соревнований по танковому биатлону, про-
водимых в рамках Армейских международных игр «АрМИ-2022», 
нашей команде под руководством полковника Джумы Аташева, 
участвующей в первом дивизионе, будут противостоять команды из 
Азербайджана, Беларуси, Вьетнама, Венесуэлы, Казахстана, Китая, 
Кыргызстана, Монголии и России. Во втором заезде наша команда 
будет состязаться на красном танке против вьетнамских, венесуэль-
ских и казахстанских танкистов.  

Как отметил один из тренеров подполковник Исмаил Наврузов, 
команда Узбекистана тщательно и серьезно готовилась к этим сорев-
нованиям на полигоне «Фориш». 

«Настроение у ребят отличное. Это, считаю, самое главное. Наде-
юсь, каждый член экипажа, действуя под лозунгом «Мен голиб!»  
(«Я победитель!»), будет бороться только за победу», - сказал он.

Соревнования «Танковый биатлон», считающиеся самым интерес-
ным и насыщенным направлением Армейских международных игр, 
пройдут на полигоне «Алабино» в Московской области.

Отметим, что команды Министерства обороны Узбеки стана 
также примут участие в таких соревнованиях, как «Эльбрусское 
кольцо», «Мастер автобронетанковой техники», «Отличник войско-
вой разведки», «Военно-медицинская эстафета», «Военное ралли» и 
«Инженерная формула», которые пройдут на территории России.

ИА «Дунё».

КОМАНДА УЗБЕКИСТАНА 
ПРИМЕТ УЧАСТИЕ  

В ТАНКОВОМ БИАТЛОНЕ 
МЕЖДУНАРОДНЫХ 

АРМЕЙСКИХ ИГР 
«АРМИ-2022»

С 13 по 27 августа на территории 12 стран пройдут 
Армейские международные игры  

«АрМИ-2022». Военнослужащие Министерства 
обороны Узбекистана примут участие в соревнованиях 

по 20 направлениям. Всего же в 34 направлениях игр 
будут участвовать 275 команд из 37 стран.

Событие«Севинч» идет вперед  
без поражений

Чемпионат Узбекистана 
среди женских команд высшей 
лиги. Двенадцатый тур. 
«Кизилкум» - «Навбахор» - 6:1, 
«Пахтакор» - «Бунёдкор» - 0:8, 
АГМК - «Металлург» - 3:2, 
«Нефтчи» - «Локомотив» - 0:2, 
«Севинч» - «Согдиана» - 2:1.

Начался второй круг с центрального 
матча лидеров: каршинской «Севинч» с дей-
ствующим победителем прошлого сезона - 
«Согдианой» из Джизака. На правах хозяев 
поля подопечные главного тренера Вла-
дислава Хана сразу захватили инициативу. 
Выбранная тактика наставника с ходу при-
несла результаты. Ставка на быстрые голы 
оправдалась сполна. На восьмой и четыр-
надцатой минутах каршинские девушки 
забили два мяча. 

Сработал и план Б. «Севинч» откатилась 
назад, предложив выжидательный футбол и 
надеясь на то, что соперницы оголят тылы и 
ошибутся, стремясь сравнять счет. Однако 
«Согдиана» не поддалась на очередную 
уловку. Действовала осторожно, с оглядкой. 
И гости сумели-таки один мяч отыграть, но 
на большее просто не осталось времени.  

Отметим, что по гамбургскому счету во 
встречах этих команд четыре очка из шести 
возможных набрала «Севинч». Напомним, 
матч первого круга в Джизаке завершился 
вничью - 1:1. 

Победа женского клуба из Карши, как 
считают специалисты, связана и с грамот-
ной трансферной политикой тренерского 
штаба во время летних каникул.  Пригла-
шены сразу три легионера: Грейс Дангмей 
(Индия), Фусейна Мумуни (Гана), высту-
павшая, кстати, в свое время за ту же «Сог-
диану», а также Нжолле Алвине Нгонжа 
(Камерун). Вернулась в родные пенаты 
Солиха Хусниддинова, которая провела 
один сезон на чемпионате Турции. 

Правда, новичками пополнилась и джи-
закская дружина. Подписан контракт с 
японской футболисткой Рико Ушиджима и 
Чеминая Ана (Турция). Но потерь больше. 
Покинули клуб игроки из Грузии Натия 
Данелия и Ани Зазуа. Завершили спор-
тивную карьеру игроки основного состава 
Танзиля Зарбиева и Угилой Кучкарова.  

Не в лучшей спортивной форме бомбардир 
прош лого года Диёрахон Хабибуллаева. 

Произошли кадровые изменения и в 
других командах, в том числе в коллек-
тивах, замыкающих турнирную таблицу.  
В частности, «Нефтчи» пополнилась тремя 
игроками, «Навбахор» пригласил сразу 
четверых. Но приобретения на результатах 
пока никак не сказались. По-прежнему ни 
одной победы не одержали наманганские 
девушки. В этом туре вчистую проиграли 
«Кизилкуму» в Навои. А ферганский клуб 
так и не использовал фактор своего поля, 
уступив не самому грозному противнику - 
«Локомотиву». 

«Бунёдкор» воспользовался тем, что 
«Согдиана» споткнулась и потеряла очки. 
Ташкентки с третьей позиции перемести-
лись на второе место. Разгромили «Пах-
такор». Изрядно подпортила имидж сто-
личного клуба Азиза Норбаева, добившись 
хет-трика.  

Боевой получилась игра команд столич-
ной области - АГМК и «Металлурга». Алма-
лыкский клуб добился желаемого благодаря 
опыту Рушании Сафиной, которая повела за 
собой молодых подруг. У бекабадских деву-
шек такого лидера не оказалось.   

Подчеркнем, что после второго круга 
определятся шесть команд, которые про-
должат борьбу за призовые места. Осталь-
ные же сыграют между собой в матчах за 
выживание в высшей лиге.
Положение команд после двенадцатого тура
    Клубы
1. «Севинч» (Карши)
2. «Бунёдкор» (Ташкент)
3. «Согдиана» (Джизак)
4. АГМК (Алмалык)
5. «Кизилкум» (Навои)
6. «Пахтакор» (Ташкент)
7. «Локомотив» (Ташкент)
8. «Металлург» (Бекабад)
9. «Нефтчи» (Фергана)
10. «Навбахор» (Наманган)

«Пахтакор» подал 
апелляцию. Защищается

Сыграны два пропущенных 
матча первого круга 
чемпионата страны среди 
мужских команд суперлиги: 

«Согдиана» - «Пахтакор» - 2:2, 
«Динамо» - «Насаф» - 0:4.  

Только первые минут пятнадцать дина-
мовцы Самарканда смотрелись предпочти-
тельнее: активно наседали, но без особых 
угроз для вратаря «Насафа».  

Наскоки быстро иссякли, особенно после 
первого забитого мяча Аленом Машовичем 
на 30-й минуте. Первый гол новоявленного 
легионера. Перед уходом в раздевалку напа-
дающий каршинцев Хусайн Норчаев укре-
пил достигнутое с пенальти. 

После перерыва на поле доминировал 
«Насаф». Территориальное и игровое пре-
имущество реализовали Дильшод Саитов 
и Голиб Гайбуллаев.  Таким образом, клуб 
из Карши вновь продолжает спор за медали 
высшего достоинства.  А недавно назначен-
ный тренером «Динамо» Андрей Шипилов 
заявил, что решил подать в отставку, так как 
при нем команда проиграла пять матчей.

 - Необходим новый наставник, чтобы 
как-то изменить ситуацию в коллективе. 
Впереди тринадцать встреч. Еще не все 
потеряно, - сказал на пресс-конференции  
А. Шипилов.  

 Довольно удачно складывалась игра для 
«Пахтакора» во встрече с «Согдианой». Без 
видимых усилий столичные футболисты 
вышли вперед в первом тайме с гандикапом 
в один мяч - 2:1. Однако затем произошло 
удаление пахтакоровца Одилжона Хамро-
бекова на 51-й минуте. Далее после игры 
последовали претензии в апелляции глав-
ного тренера Максима Шацких к тому, что 
судья в поле Вадим Агишев в уже закончив-
шееся компенсированное время назначил 
пенальти. Произошло это на 104 (!) минуте. 
По существу, матч длился до тех пор, пока 
джизакцы не сравняли счет.  

Болельщики с нетерпением ждут, какой 
вердикт вынесет судейский центр Ассоциа-
ции футбола Узбекистана после этого скан-
дального поединка.  

Положение команд после четырнадца-
того тура 

Клубы
1. «Навбахор»
2. «Насаф»
3. «Пахтакор»
4. «Согдиана»
5. «Кизилкум»
6. АГМК
7. «Олимпик»
8. «Локомотив»
9. «Металлург»
10. «Бунёдкор»
11. «Коканд-1912»
12. «Сурхон»
13. «Нефтчи»
14. «Динамо»

Отдали победу, а потом 
сыграли вничью

В Душанбе (Таджикистан) 
продолжается международный 
турнир под эгидой 
Центральноазиатской 
футбольной ассоциации 
(CAFA), в котором участвуют 
девятнадцатилетние 
парни из пяти стран. 

Казалось, победа в кармане. За десять 
минут до финального свистка сборная 
Узбеки стана обыгрывала основных фавори-
тов турнира - сверстников из Ирана - со сче-
том 2:0. Но случилось невероятное. Моло-
дые соотечественники за неполные 120 
секунд пропустили в свои ворота два мяча. 
То ли сильно расстроились наши ребята, то 
ли опытный тренер Равшан Хайдаров не 
смог найти нужные слова, чтобы взбодрить 
подопечных, но и во второй встрече поде-
лили очки со сборной Кыргызстана. Ничья -  
0:0. При этом стоит сказать, что из дебют-
ного основного состава остались только 
пять игроков. Кардинально изменились 
линии обороны и нападения. Отсутствовало 
взаи мопонимание, да и бойцовский харак-
тер никто не проявил.  

Теперь наши девятнадцатилетние ребята 
сыграют с лидерами турнира CAFA - футбо-
листами Таджикистана. Накануне они доби-
лись стопроцентного результата, уверенно 
обыграв представителей Афганистана (4:1) 
и Кыргызстана (3:1). Интрига борьбы за 
награды может возобновиться, если узбеки-
станцы добьются успеха во встрече с хозяе-
вами соревнований. 
Турнирная таблица после трех туров

Сборные
1. Таджикистан
2. Иран
3. Кыргызстан
4. Узбекистан
5. Афганистан

В
8
7
7
8
7
6
3
5
3
4
3
3
2
1

Н
4
6
6
3
2
3
8
1
7
4
4
4
6
4

П
2
1
1
3
5
5
3
8
4
6
7
7
6
9

О
28
27
27
27
23
21
17
16
16
16
13
12
12
7

М
16:8
25:9
21:11
23:15
20:17
21:15
17:12
13:17
8:13
16:24
11:21
12:23
13:19
12:24

В
2
1
1
0
0

Н
0
1
1
2
0

П
0
0
1
0
3

О
6
4
4
2
0

М
7:2
6:2
2:3
2:2
1:9

В
10
10
9
7
5
4
4
2
2
0

Н
2
1
2
2
2
3
0
1
0
1

П
0
1
1
3
5
5
8
9
10
11

О
32
31
29
23
17
15
12
7
6
1

М
67:5
47:10
46:6
29:16
23:22
14:28
13:34
13:43
6:33
4:65


